
■卓話者紹介　　　　　　　　　持谷明宏君
年度末になり確定申告も始まりました。国
民の義務である税金について理解いただきた
いと思います。
■卓　話
日頃より税務行政にご理解ご協力いただき
ありがとうございます。
昨年7月より沼田税務署長を任命され赴任

しております。高崎税務署から始まり、国税
庁、県内税務署、関東信越局管内を回りまし
た。主に法人税を担当、税務調査も多く大規
模調査もよくかかわっていました。また、税
務の司法関係も担当して訴訟関係部門にもい
ました。
今の時期は確定申告があり皆様もわからな
いことが多々あるかと思います。電子申告も
浸透してきてキャラクターのイータ君やホー
ムページに案内キャラクターの女性職員「ふ
たば」ちゃんがいて、24時間応対していま
す。そのほか直接わからないこと不安に思う
ことは窓口でご相談ください。
各税務署を管轄しているのが国税庁です。

組織は、長官官房・課税部・徴収部・調査査
察部があります。国税局が全国11局と沖縄
国税事務所を管轄。税務学校。不服申立てを
受ける国税不服審判所が本部と12の支部が
あります。
全国に置かれている11の国税局及び沖縄

国税事務所は、国税庁の指示を受けて、税務
署の賦課・徴収事務について指導及び監督を
行うとともに、自らも大法人等の税務調査、

国税犯則取締法に基づく犯則事件の調査（査
察）、大口滞納の滞納整理を行っています。
国税局は国税庁と税務署との間のパイプ役で
あるとともに、特定事務については、税務署
の管轄を越えた広い地域にわたって、自ら賦
課・徴収を行っています。国税局は、いわば
税務行政の地方拠点です。沼田は関東信越で
6県63カ所、県内は9カ所あり私は7カ所で
勤務していました。
国税不服審判所は皆様にはあまりなじみの

ない部門かと思います。国税に関する法律に
基づく処分についての審査請求に対する裁決
を行う機関です。
国税不服審判所は、国税庁の特別の機関と

して、執行機関である国税局や税務署から分
離された別個の機関として設置されていま
す。審査請求書が提出されると、審判所は納
税者と原処分庁の双方の主張を聞き、必要が
あれば自ら調査を行って、公平な第三者的立
場で審理をした上で、裁決を行います。裁決
は、行政部内での最終判断であり、原処分庁
は、仮にこれに不服があっても訴えを提起す
ることはできません。
また、審判所は、一定の手続を経て、国税

庁長官が発した法令解釈通達に示されている
法令解釈と異なる解釈により裁決を行うこと
ができます。
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国税不服審判所は、適正かつ迅速な裁決に
よって納税者の正当な権利利益の救済を図る
ことにより、国民の税務行政に対する信頼を
確保するという使命を担っています。
実際税務訴訟となると一審の地方裁判所か
ら始まり、二審高等裁判所、最終は最高裁と
なり時間と費用がかかります。だいたい4年
はかかると思われますのでその前に双方の主
張や考え方を担当地域の税務署と話合い納得
できる説明を受けることです。公平な税制を
理解していただき納得して納税をお願いした
いと思います。
税に関する相談は事前予約になりますが専
用ダイヤルで予約いただき、どんな些細なこ
とでもお問い合わせください。

■司　会 綿貫利彦SAA出席委員
■ソング　我等の生業　　　　山田龍之介君
■来賓及び来訪ロータリアン
沼田税務署長　　　　　　　　中條博美様

〃　総務課長　　　　佐々木浩二様
飯島千明会長

クラブ運営にとって、この時期はとても難
しい時期だなと改めて感じています。年が明
けて後半戦に入りクラブとして近々の目標も
見えなくなり会員それぞれのロータリーに対
するモチベーションが下がってきている時期
と感じています。例会に対する関心や出席の
意識も下がっているのかと。例会出席という
事について、会長の責任と言われる事は覚悟
ができていますが、責任というだけでなく、
あえてもう少し掘り下げて考え、みんなが確
認をし、クラブというチーム意識やロータリ
アンとしての考え方などを高めていく事が将
来のために必要なのではと思います。それが、
次年度・次々年度、そして将来のクラブ像に
つながっていくのではないかと思います。
ロータリーは企業ではありません。出席率
向上のためにも、例会に出られなかった会員
にも例会に触れられる機会をつくってあげる
べきだと最近、改めて気が付きました。
ZOOMやオンラインの環境をもっと改善

し、例会に出ているような臨場感を高める事、
あるいはアーカイブなど、終わってからも会
長の時間や卓話も視聴できたり、大勢の会員
が例会に触れられる事でクラブにつながり、

意識向上に向かえればいいと思います。
現在の状況は運営の危機と感じています。

例会後、ＳＡＡ委員会を招集しています。こ
の例会出席という大きな課題について話し合
いたいと思います。ＳＡＡにできる事は会場
設営・例会案内・運営・出欠集計などの他に
何があるのか、探っていきたいと思います。

浅沼美香幹事
◎シンガポール国際大会について
当クラブ企画ツアーをつくりましたので、
ご参加者は幹事か親睦活動委員長まで。
５月24日から28日。お手頃価格プラン。

◎SAA出席委員会 石井壮太郎副委員長

◎ニコニコ委員会　　　　　金井正樹委員長
・飯島千明君　沼田税務署長中條博美様をお
迎えし卓話を楽しみにして。会員皆で勉強
したいと思います。

・天野純一君　２月３日節分大般若会が無事
円成でき。多くの会員にご参加いただき共
に立春大吉祥を祈り厄除となりました。来
年は２月２日が節分会。福袋は一律千円で
ニコニコボックスに入れる感じでご参加を
お待ちしております。

・ニコニコ一週間　沼田税務署長中條様をお
迎えして
岡部　彰君　　小倉　仁君　浅沼美香さん
金井正樹君　　木下康彦君　阿左見卓巳君
櫛渕光彦君　　小暮正人君　石井壮太郎君
塩浦敬之君　　鈴木英俊君　須田千秋さん
清野啓介君　　関　真一君　須田羊子さん
高橋圭介君　　武田　寛君　西田俊太郎君
林　和弘君　　深津卓也君　　松野正一君
宮澤孝幸君　　綿貫利彦君　山田龍之介君

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　岡部　彰委員　
飯島千明君　　天野純一君　浅沼美香さん
岡部　彰君　　小倉　仁君　阿左見卓巳君
春日政志君　　金井正樹君　　木下康彦君
櫛渕光彦君　　桑原　滋君　　小菅茂雄君
塩浦敬之君　　清野啓介君　須田千秋さん
関　真一君　　高橋圭介君　須田羊子さん
武田　寛君　　津久井功君　西田俊太郎君
林　和弘君　　深津卓也君　　水石清治君
宮澤孝幸君　　持谷明宏君　　綿貫利彦君　
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幹事報告

委員会報告

会長の時間

例 会 報 告
会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

76名 33名 12名 64.50 ％


